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Il giorno 23 del mese di marzo dell’anno 2021 alle ore 20:30,      

su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in Brescia sulla piattaforma Zoom il Consiglio di 

Quartiere Badia per la trattazione del seguente ordine del giorno:  

1. Approvazione verbale seduta precedente 
 

2. Relazioni incontri via Zoom:   
 

2.1 incontro on-line per comunicazione su Vaccini anti-Covid 

con Assessori Cantoni, Fenaroli, dott.ssa Albini-25 

febbraio ore 18:00 

2.2 video call con Presidenti CdQ zona Ovest sul tema 

“istituzione Casa delle Associazioni zona Ovest 

 

3. Relazione Gruppi Tematici: eventuali proposte emerse, 

aggiornamento lavori in corso 

 

4. Segnalazioni 
 

5. Varie ed eventuali 
 

Presiede la seduta il Presidente: Marcella Pilotta 

 

Redige il processo verbale il consigliere:  

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 

 

 

n.  

COGNOME 

 

NOME 

 

PRESENTE 

ASSENTE 

G* NG**  

1 Dioni  Edoardo X   
2 Galbardi  Paolo X   
3 Lussignoli Giordano X   
4 Mezzena Anna X   
5 Pilotta  Marcella X   
6 Scutra  Alvaro X   
7 Zecchini Hilary  X  
      
      
      
      

 

 

 

* La consigliera Zecchini Hilary ha giustificato la propria 

assenza. 
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verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, si procede con l’esame dei punti 

all’ordine del giorno: 

 

Punto 1: Approvazione del verbale della seduta precedente  

Il Consiglio di Quartiere Badia all’unanimità dei presenti approva 

il verbale della seduta precedente 

 

Punto 2: Relazioni incontri via Zoom:                          

Ogni consigliere ha ricevuto insieme alla convocazione anche le 

relazioni e il materiale relativo ai due incontri in oggetto.  

2.1 incontro on-line per comunicazione su Vaccini anti-Covid con 

Assessori Cantoni, Fenaroli, dott.ssa Albini-25 febbraio ore 18:00 

La presidente riassume i punti fondamentali concordati dal Comune 

con i CdQ per raggiungere tutti i nati nel 1941 e gli over 80 che 

non risultano aver aderito alla campagna vaccinale e come in 

Quartiere per l’aiuto nella compilazione dell’adesione si sia 

aggiunta anche la sede dello SPI CGIL con la collaborazione degli 

studenti di medicina per l’inserimento dei dati. Il CdQ e il Punto 

Comunità hanno collaborato per la distribuzione dei volantini 

informativi realizzati dal Comune suddividendosi le vie e stilando 

poi un report riassuntivo da rimandare ai Servizi Sociali. Gli 

elenchi inviatici comprendevano 75 nominativi. Vista la 

conformazione urbanistica del nostro quartiere e il fatto che 

quasi tutti si conoscono è stato facile contattare le persone 

instaurando con loro un rapporto personale. Dei 75 nominativi,  

28 non sono stati contattati personalmente perché: 
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3 non erano di nostra competenza perché residenti al Violino 

12 ricoverati presso strutture (Casa Famiglia, RSA, Domus…) 

3 trasferiti al momento presso parenti 

1 defunto 

2 signore di nazionalità straniera sono risultate sconosciute 

7 persone non hanno risposto (lasciato volantino nella cassetta); 

47 contatti personali, e precisamente: 

13 hanno già prenotato (di cui, 2 hanno già ricevuto prima dose); 

9 hanno dichiarato che verranno vaccinati dal loro medico; 

5 hanno dichiarato che ci pensa il figlio; 

3 gravi patologie, deciderà il medico; 

5 ascoltato spiegazione, preso volantino, nessun commento 

8 NO VACCINO (5 decisioni di figli, 3 dell’anziano) 

4 dopo il colloquio hanno dichiarato che faranno la prenotazione. 

La presidente, che si è occupata personalmente della consegna dei 

volantini, segnala che come sempre si sono dimostrati molto 

importanti questi contatti per i cittadini, specie per quelli 

fragili che hanno proprio bisogno di non sentirsi soli. Molti 

hanno ringraziato per l’interesse manifestato nei loro confronti.  

2.2 video call con Presidenti CdQ zona Ovest sul tema “istituzione 

Casa delle Associazioni zona Ovest 

La presidente relaziona brevemente l’incontro, nel corso del quale 

si era partiti dall’idea iniziale di costruire un progetto 

specifico per il nostro territorio perché basato sulle 

associazioni che ci vorranno stare e in base al tipo di contributo 
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che vorranno dare per costruire un progetto rispondente alla 

realtà della zona Ovest. 

Si sono poi prese in considerazione le criticità legate a molte 

delle associazioni presenti sul territorio Ovest (associazioni di 

volontariato che, dove è stato istituito, sono già confluite nel 

Punto Comunità e molte di queste formate dalle “solite persone”, 

cioè da quegli anziani che da una vita fanno attività di 

volontariato e che il Covid oggi ha messo in ginocchio e quindi 

danno segni di stanchezza; associazioni culturali molto radicate 

ma che rispondono ai propri soci, per cui va verificata la loro 

disponibilità a condividere un progetto più ampio). 

Ci possono però essere cittadini, singole persone, giovani, gruppi 

anche non organizzati disponibili a partecipare e a dare il loro 

contributo alla presentazione e al progetto. Da una parte abbiamo 

giovani che non si sentono parte di nessuno, ma hanno la forza, le 

idee e l’entusiasmo, dall’altra associazioni che stanno 

invecchiando, sono stanche e spaventate dalla pandemia.  

Si è deciso quindi di ampliare la partecipazione considerando  

non solo le associazioni, ma anche i gruppi, i singoli cittadini 

che vorranno partecipare, compresi i giovani che non si riuniscono 

in associazione, ma preferiscono fare gruppo perché mal sopportano 

la burocrazia. Anzi, proprio queste persone che hanno voglia di 

dare il proprio apporto possono diventare il punto di forza su cui 

contare per affiancare associazioni stanche con nuovo capitale 

umano. 

Verrà quindi riformulata la lettera rivolgendo l’invito non solo 

ad associazioni, ma anche a gruppi informali e a singoli 
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cittadini. Una volta raggiunte le varie realtà, per avere il polso 

del territorio, le inviteremo con l’Urban Center e i Punti 

Comunità a sedersi al tavolo della presentazione partecipata, in 

modo che l’Urban Center possa capire quali sono le realtà che 

vogliono starci e quindi strutturare o darci le linee guida per la 

stesura del progetto. 

In questa occasione dovrà essere rimarcata l’importanza dei CdQ 

come promotori del progetto: la loro presenza crea l’equilibrio 

delle parti al di là degli interessi delle singole associazioni o 

del numero di associazioni presenti in ciascun quartiere. Il loro 

ruolo centrale va specificato e garantito nel progetto perché i 

CdQ non rappresentano singoli interessi, ma un territorio ed è 

proprio la partecipazione della rappresentanza del territorio che 

fa sì che quello sia davvero il luogo della zona Ovest. 

A questo punto si cercherà un nome diverso da “Casa Associazioni 

Zona Ovest”, di più ampio respiro, per indicare un Centro che 

comprende associazioni, gruppi, persone singole che hanno voglia 

di spendersi a livello socio-culturale-ricreativo sul territorio. 

Sentita la relazione emergono alcune osservazioni da parte di un 

consigliere: come tutti i progetti anche questo, che sulla carta 

sembra funzionare, va provato perché il rischio è che la realtà 

dimostri che non ci sono le condizioni. Da parte delle 

associazioni potrebbe non esserci la volontà. Non è il caso però 

di sprecare l’occasione visto che ci sono questi spazi. Ottima 

l’idea di allargare la proposta a giovani cittadini, 

coinvolgendoli. Dobbiamo quindi far circolare questa voce perché 

non tutti sanno che si libererà la struttura di via Farfengo per 
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lo spostamento dell’Ufficio di Zona Ovest e dell’Anagrafe nel 

nuovo palazzetto di via Chiusure.  C’è quindi il tempo per provare 

ad allargare il coinvolgimento, nonostante le difficoltà imposte 

dal Covid, per capire cosa ne pensa la gente, cosa vorrebbe farne 

di quegli spazi.  

La presidente ricorda al Consiglio che anche gli Assessori 

Muchetti e Fenaroli avevano segnalato possibili criticità di 

questo tipo di proposta: non basta mettere insieme nello stesso 

contenitore associazioni con storie diverse alle spalle dando per 

scontato che siano disposte a collaborare superando la tendenza a 

chiedere una sede per svolgere solo la propria vita associativa. 

Il pericolo che non siano interessate ad una collaborazione c’è 

sempre. Proprio perché ne siamo consapevoli, abbiamo allargato la 

proposta di collaborazione a gruppi non organizzati, a giovani, a 

cittadini, in modo da trovarci attorno a questo tavolo (per il 

momento solo virtuale, purtroppo!) per tirare fuori le idee.  

Il Consiglio approva all’unanimità la proposta. 

Punto 3: Relazione Gruppi Tematici: eventuali proposte emerse, 

aggiornamento lavori in corso 

3.1 - Gruppo di Lavoro Sociale: Il referente Galbardi comunica che 

la riunione fissata per il giorno 22/03/2021 è stata posticipata a 

giovedì 25/03/2021 

3.2 – Gruppo di Lavoro Cultura: Il referente Lussignoli aggiorna 

sull’ultimo incontro.                                           

Cena di Quartiere: se il Comune accerterà che le condizioni 
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sanitarie lo permettono, confermati come data il 19 giugno e come 

luogo traversa Quarta dal civico 19 al 37. 

Festa della Musica: non ci sono comunicazioni da parte 

dell’Associazione promotrice, quindi tutto è per il momento 

sospeso. 

Giornata Internazionale della Donna: distribuzione poesie tramite 

negozianti; ricevuti molti complimenti e ringraziamenti 

Centenario Morte Dante: distribuzione volantini con presentazione 

iniziativa e prime due terzine della Divina Commedia con le stesse 

modalità e risposte positive delle poesie dell’8 marzo. Proposta 

del Gruppo Cultura: uscita mensile con terzine diverse; possibile 

evento in futuro con ragazzi nel rispetto delle normative anti-

covid 

Filmato: richiesta di modifica sul testo, con accenno alla fermata 

treno metropolitano e miglior sincronizzazione testo/immagini 

Adesione al progetto comunale Sport al Parco: richiesta di far 

rientrare nell’iniziativa anche i parchi della Badia 

Luminarie: visto che lo scorso anno le abbiamo richieste troppo 

tardi perché le domande vanno avanzate entro aprile, si decide di 

ripresentare domanda proponendo alcune possibili postazioni per un 

punto luce, lasciando al Comune la scelta del luogo per loro più 

adeguato: al Monumento, ai giardinetti di traversa Quarta, al 

gazebo posto all’ingresso del parco (via Prima/traversa Quarta) 

 

3.3 – Gruppo di Lavoro Urbanistica: Il referente Dioni aggiorna 

sull’ultima seduta: 
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Giornata raccolta rifiuti, proposta da una cittadina aderente 

all’Associazione 5R Zero Sprechi: esperienza educativa se fatta 

con i bambini; mantenere cadenza mensile dell’ultima domenica, 

come proposto? Sentire anche Aprica, sensibile al tema educazione 

ambientale. Come organizzare l’evento? Proposta di una domenica al 

mese lascia perplessi, perché per la novità potrebbero partecipare 

in tanti alla prima giornata, poi man mano l’interesse potrebbe 

andare scemando… 

Due sono le strade:  

- iniziativa strutturale, a cadenza mensile: il cdq non può 

diventare quello che rende strutturali tematiche che devono vivere 

di vita propria; in questo caso la signora potrebbe essere 

capofila di un gruppo esterno che si prende in carico il progetto 

a cui il CdQ prima darà supporto nella impostazione progettuale 

della fase d’avvio, in modo che il progetto possa poi procedere 

autonomamente per la sua strada, poi ne curerà l’aspetto della 

comunicazione, ma non può essere sostenuto in prima persona dal 

CdQ, a meno che nelle commissioni ci siano cittadini disposti a 

portarlo avanti, sostenerlo.  

- un evento annuale, max due, tipo prima giornata di primavera: la 

giornata mantiene alta la sua validità sia dal punto di vista 

educativo che di partecipazione. In questo modo vengono coinvolte 

anche più realtà sensibili a questo tema, alle quali però manca un 

aggancio, la visibilità, la sostenibilità; quindi meglio 

organizzare giornata-evento a cui CdQ fa da coordinatore ma quella 

tal volta.  
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Incontro con Stefano Toninelli, tecnico agronomico, nato e 

cresciuto alla cascina Toninelli, membro della famiglia che porta 

avanti la tradizione agricola famigliare. È intervenuto nel gruppo 

di Lavoro su vari punti: 

- raccogliendo una tematica inizialmente portata avanti dal CdQ 

Chiusure che aveva ricevuto segnalazioni da parte di alcuni suoi 

cittadini che avevano manifestato problemi di malessere di tipo 

allergico/respiratorio passeggiando lungo il sentiero della 

collina che costeggia i vigneti in occasione della 

somministrazione dei fitofarmaci; per questo il cdq Chiusure ha 

iniziato una serie di incontri con aziende della zona perché 

interessato a capire come avvengono certi processi agricoli e 

soprattutto se i fitofarmaci usati rispettano la normativa. Il sig 

Toninelli sarebbe la persona più adatta a mantenere i collegamenti 

tra i cittadini e le aziende agricole che ben conosce. 

- Presentato progetto interessante che prevede modifiche sul 

versante della collinetta di proprietà privata di fronte al Centro 

Sportivo Badia con la piantumazione di diverse tipologie di alberi 

da frutto, vigne e all’interno di questo frutteto il passaggio di 

un percorso pedonale alternativo all’attuale.  

- Progetto di Smart Agriculture coinvolgendo le aziende agricole 

ai piedi della collina, fino alle Meridiane e proseguendo il giro 

da via Torricella di Sotto lungo il versante orientale dove ci 

sono altri vigneti. L’idea sarebbe quella di piazzare paline (QR 

Code) con le informazioni di determinati processi, sull’impiego 

dei fitofarmaci, per far capire i vari procedimenti agricoli, 
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della gestione della vigna e della vendemmia per riavvicinare il 

cittadino all’agricoltura da cui ormai si è completamente 

distaccato e ricreare quindi un rapporto di conoscenza e fiducia. 

Per il finanziamento c’è un bando europeo. Intende legare il 

progetto anche all’aspetto storico della collina, oggi non 

adeguatamente valorizzato, inserendo nel percorso anche i 

ritrovamenti di datazione paleolitico in cresta alla collina. 

- Mancata cura del bosco del Parco delle Colline, da affrontare 

anche nell’incontro con Cominelli. 

Murales: per il momento non aperti bandi di finanziamento della 

Fondazione Cariplo. Si può cominciare a individuare possibili 

location, che siano di proprietà comunale, parrocchiale o privata 

l’importante è che ci siano già i permessi.  

 

Punto 4: Segnalazioni 

Da inviare: 

- Area cani: ultima sanificazione settembre 2020; cancello non si 

chiude perché il suo fermo non appoggia in un basamento adeguato; 

rami da tagliare; mancanza di illuminazione. Richiesto nel 2019 

punto acqua, da sollecitare. 

- Canale irriguo che costeggia le case del quartiere vecchio 

(quello che esondava) è pulito, ma arrivato in via Prima è 

assolutamente abbandonato a se stesso; va ripulito. 

Segnalazioni inviate: 

-Chiuse e paratie 
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-Chiusura sentieri con posizionamento recinzioni, barriere sulla 

collina di Sant’Anna; a questo proposito sono state inviate 

segnalazioni da CdQ Badia, CdQ Chiusure e CODA. Quest’ultimo ci ha 

inoltrato la risposta ricevuta dal Settore competente da cui 

emerge che “… I sentieri anche non numerati non possono essere 

chiusi e le recinzioni, quando consentite, vanno richieste e 

autorizzate. Il ns. settore non ha autorizzato nulla…” 

- richiesta congiunta con CdQ Chiusure per un incontro con 

Assessora Cominelli su problematiche relative collina Sant’Anna 

- invio di integrazione informazioni richieste dalla Segreteria 

dell’Assessore Muchetti sulla parte dei Progetti CdQ di loro 

competenza 

È giunta risposta da parte dell’Assessore Muchetti alla richiesta 

informazioni sullo stato dei progetti relativi alle strade 

soggette a inondazione. La risposta, giudicata esauriente dal CdQ, 

verrà trasmessa al portavoce dei cittadini di traversa Sesta e vie 

limitrofe interessate. 

 

5. Varie ed eventuali 

- Come concordato la sala civica di traversa Quarta viene 

utilizzata per esporre avvisi e locandine cartacei per i passanti 

e per tutti coloro che non usano Facebook. 

- Dopo il Consiglio del 23 febbraio, in cui era stata deliberata, 

comunicata adesione alla Rete Antiviolenza, ma visto che un solo 

CdQ aveva rispettata la data di scadenza del 15 febbraio, i CdQ 

non sono stati inseriti nella Rete.  
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- Rete delle Panchine Rosse: incontri aperti a tutti, inviare la 

locandina anche ai membri di commissione 

- Lettera Assessore Muchetti su Piano efficientamento energetico. 

Il Consiglio prende atto con soddisfazione del fatto che il plesso 

Don Milani è compreso nel primo lotto di lavori che prenderà il 

via questa estate. 

- Progetto “A Brescia” del Giornale di Brescia: il Consiglio viene 

informato di questa piattaforma da utilizzare per segnalare le 

nostre iniziative per una loro diffusione veloce e capillare. 

- Targa da affiggere sul muro esterno della sala civica. Proposta 

di farla nello stesso formato di quella del Punto Comunità e 

affiggerla a fianco 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22:25 del 

23/03/2021 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 Il Presidente         Il Consigliere verbalizzante 

                        
 

     


